

Bolivar a los constituyentes de Colombia:
Me permitiréis que mi último acto sea el recomendaros que protejáis la Santa Religión que profesamos y que es el manantial abundante de las bendiciones del cielo.
De su postrer mensaje a la Asamblea Constituyente de Colombia, el 30 de Enero de 1830.

CORREO NACIONAL

Diario Católico de la mañana, Organó de la "L. A. S. C."

"La absorción de estos países latinos por los Estados Unidos es larga y muy difícil, mientras estos países sean católicos".

ROOSEVELT

Vosotros liberales, perseguidores de la Iglesia, sois, pues, los mejores aliados del imperialismo yanqui.

Editor y Admor. L. Cartín G.

Oficinas: 180 varas al Sur del Colegio de Britas.

Teléfono 1131 Apartado III

Suscripción mensual \$ 2.00, Número suelto 10 céntms.

Empresa fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA, DOMINGO 11 DE DICIEMBRE DE 1927

Número 2729

El General Obregón aumentará sus terrenos a 300 mil acres! En Cantón hubo una asonada obrera contra los extranjeros

Trescientos mil acres de terreno tendrá Alvaro Obregón

México.—Los cien mil acres de terreno laborable que posee el general Obregón en el Estado de Sonora van a ser triplicados próximamente, pues el candidato reeleccionista ha estado en arreglos con algunos terratenientes, para adquirir otras doscientas mil acres más, con lo cual su gran latifundio actual quedará convertido en una vasta extensión de trescientas mil acres de tierra, o lo que es lo mismo una sola propiedad agrícola tan grande como no la ha habido antes en México.

Este hecho ha llamado mucho la atención, pues como se sabe, los revolucionarios han colmado de ataques a los latifundistas del tiempo de la dictadura porfirista y han des-

trozado centenares de haciendas para destruir la gran propiedad en el campo.

Con latifundio tan enorme, el general Obregón demuestra que no tiene otros ideales verdaderos más que los de su ambición.

Dos capitalistas chinos fueron detenidos en México

México.—El gobierno que por todas partes ve enemigos acaba de ordenar la aprehensión de los prominentes comerciantes chinos, Carlos Lugo y Antonio Ham, a quienes se les acusa de haber ayudado a la rebelión del general Gómez. La policía secreta tiene conocimiento que estos mismos chinos aprehendidos habían dado muerte a un paisano suyo llamado José Lio, que desempeñaba en otro tiempo el

puesto de criado en la familia Obregón. Como estos comerciantes chinos tienen fuertes capitales, se rumora que el gobierno confiscará sus propiedades portándolos del país.

Subersión contra los extranjeros

Cantón.—Ocurrió en el barrio nativo de Cantón una perturbación del orden de carácter grave, promovida por los obreros de los muelles contrarios a los extranjeros imperialistas a quienes las autoridades gubernamentales habían suspendido el suministro de provisiones. Los huelgistas lanzaron varias bombas y se iniciaron más de veinte incendios.

Resultaron heridas numerosas personas antes de que los huelgistas fuesen sometidos

mediante arrestos al por mayor y confinamiento por la guardia militar.

Auu dista mucho de estar concertado el empréstito Morgan a un F. C. nipón

Tokio.—El Presidente de la empresa ferroviaria de la Manchuria del Sur, Jotaro Yamamoto, declaró a los periódicos, que las negociaciones entre la compañía y la casa blanca de Morgan y Compañía para la concertación de un préstamo de treinta millones de pesos destinados al mejoramiento de la vía férrea, se encuentran todavía en período inicial.

Según Yamamoto las protestas que hicieron los chinos recientemente contra el empréstito carecen de justificación, puesto que el dinero del empréstito se utilizará princi-

palmente para refundir los bonos del Estado japonés, que por valor de setenta millones de yens al siete por ciento, se emitieron para la construcción de esa vía férrea. Además una porción importantísima de ese dinero será utilizado en adquirir material rodante moderno, con destino a aquellas líneas.

Fué absuelto el Secretario del Gral. F. Serrano

México.—Luis Higgins, que fué Secretario del General Serrano y el Coronel Paulino Fuentes, fueron declarados inocentes de haber participado en la revolución intentada recientemente por Gómez y Serrano.

Los dos hombres fueron puestos en libertad después de juicio celebrado en la primera Corte de distrito. Antes del juicio fueron trasladados de la prisión militar a las autoridades civiles.

Comentando los cables Un Congreso mágico en México.—Bellezas de la libertad callista.—El socialismo ruso le pide cacao al capitalismo burgués

Hace algún tiempo que habían llegado noticias de que la compañía que se ha establecido en México, bajo la razón social de ex-Obregón y Calles, con el fin de explotar mejor los negocios y pasarse mutuamente la papa presidencial, ad-perpetuum, habían resuelto dar al traste con aquel bello principio de «Sufragio efectivo, no reelección», que diz que es el lema de la famosa Revolución Mexicana, que dió en tierra con el régimen porfirista y que tanta sangre ha costado. Pues bien, reunieron la llamada «Representación Nacional» y ¡zas! de una sola sentada y en cuestión de cinco minutos ya estaba reformado el Almodrote o Constitución del 17, en^o ese sentido.

Posteriormente nos ha informado el cable que la respetable firma, ha juzgado también conveniente alargar el período presidencial a seis años, para gozarla mejor. Reunen a la honorable «Representación Nacional» de la que ya habían expulsado y enviado al cementerio a los diputados que tuvieron la osadía de no estar de acuerdo con el pensamiento oficial callista y ¡zas! de

otra sentada vuelven a reformar la bendita Constitución y quedan así satisfechos los deseos de Obregón y Calles.

Para los que vivimos el régimen republicano, las reformas constitucionales se hacen en dos legislaturas y por una mayoría de los dos tercios de la representación nacional. Pero allá en México esas zarandajas democráticas pasaron de moda y no hay más Constitución ni más leyes que la voluntad de los nuevos emperadores. «El Estado soy yo»,—como dijo el rey del cuento.—

También nos anunciaron los cables que el general Obregón, quien dicen que es manco.... para regar sangre de hermanos, había sido víctima! Pero los presuntos atacantes, entre los que hacen figurar a un sacerdote, fueron, incontinenti, apresados y pasados por las armas.

Quién es ese señor Obregón, para que así no más, envíen al cadalso, SIN SER JUZGADOS POR LOS TRIBUNALES DE JUSTICIA, a los autores de un atentado frustrado contra la vida de ese hombre? Esa pregunta la hacemos extra-

Pasa a la cuarta página

UNA DISTRIBUCION DE PREMIOS

"Bajo el límpido azul de tu cielo, blanca y pura germina la paz.....!"

La distinguida profesora, hábil educacionista Srta. Mercedes Carrión, presentó a la selecta concurrencia, presidida por el Excmo. Monseñor Fietta, Internuncio Apostólico y por el Ilmo. señor Porras, Gobernador de la Arquidiócesis, sus dos educandas.

Se ponía término al curso lectivo, con solemne «distribución de premios» amenizada por un acto lírico dramático, en que tomaban parte en todos los números, todas las alumnas....

Se trata de un colegio que es el mismo hogar de las pupilas, en el cual dos abuelitos cuidan de la dis-

ciplina que es toda amor y preocupación por la dicha del alma y el bienestar del cuerpo....

Forman el gran colegio las dos inocentes tortolitas María Carmen y María Cristina Herdocia, cuidadas con el alma y el corazón, por doña Julia de Núñez y el Dr. don Daniel Núñez, que sólo miran en el mundo a través de los límpidos ojos de las encantadoras niñas.

Se abre el telón; y acompañadas por una cítara y violín, entonan las chiquitillas el «Himno Nacional», con vocécitas de alondra, que todos escuchamos de pie y reverentes, al

sentir la dulce increpación de amor a nuestra Patria, que nos dirigen dos corazoncitos que no entienden nada de las miserias de la vida ni de los ajetreos ingratos y poco límpidos de la política.

A mí se me grabaron los versos: «Bajo el límpido azul de tu cielo, blanca y pura, germina la paz....»

«Cielitos límpidos», los corazones de esas dos amables niñas que viven en la envidiable y preciosa «pas» de la inocencia y del amor a Dios, a su distinguido papá que está ansente, y a sus dos abuelitos que las colman de cariño. Solo esas dos niñas, como solo los niños pueden cantar con expresión sincera, aunque inconsciente, la límpidez del cielo y la paz que nace y crece en la tierra abonada de la inocencia.

Para nosotros los hombres que vivimos y tratamos a otros hombres. lo de «límpido cielo azul» y de «pas que germina» son lirismos, y nada más que lirismos.

Signieron a continuación ejercicios de lectura, el canto de «Yo soy bebé» en carácter: «La Plegaria de Isabel» todo por las dos hermanitas, y finalmente la representación declamada de la poesía: «Mercedando leña», de las «Conchertitas» del inmortal Aquileo Echeverría.

Lo hicieron con tanta gracia, con tal despreocupación y acierto, que la concurrencia rompió en merecidos aplausos.

La visita del Pbro. don Carlos Borge

El Pbro. y Canónigo don Carlos Borge, Cura de la Soledad, nos visitó ayer por la tarde, a la presencia de tan distinguido y culto visitante se relacionó con motivo de un robo que le hizo un menor de edad, el cual en su declaración indagatoria calumnió al virtuoso sacerdote, diciendo que le había robado una sweters de mujer, y dijo algunas cosillas feas fuera de orden. Y como en este diario se recogieron tales noticias y se publicaron, el presbítero Borge se molestó, viniendo a aclarar ese asunto que lo perjudica en su reputación de sacerdote. Nos mostró una declaración escrita del niño perverso que está en

la Penitenciaría, en la cual se retracta de todo lo dicho y da satisfacciones al Pbro. Borge, dejando en su lugar la reputación puesta en tela de duda solamente por perversidad del muchacho.

En tal concepto, rectificamos las noticias dadas que son tomadas del proceso, pero no son más que un canard y mentiras del chiquillo.

Pedimos disculpas al estimable sacerdote señor Borge y nos alegramos que su buena reputación no quede en entredicho y que inmaculada siga como sacerdote ejemplar y bueno como es.

De La Prensa

Pasa a la cuarta página

LAS BROMAS ECONÓMICAS DE DON JULIO ACOSTA

III

El Banco Internacional y el Crédito Hipotecario

Ambas Instituciones son del Estado: la primera fue fundada el 9 de octubre de 1914 y la segunda el 17 de enero de 1927; se llevan, pues, la una a la otra un poco más de doce años.

Naturalmente, que en una Nación organizada por la Constitución en Estado de Derecho, estas actividades de parte del Gobierno, no son bien vistas por nuestros hombres cultos y de reconocida probidad científica, porque convierten a la República en un Estado industrial.

En buena hora que el Gobierno trate de conservar el capital privado empleado en toda clase de industrias; pero no está bien,

de ninguna manera, que estorbe el libre ejercicio de éstas, garantizado por nuestras leyes fundamentales.

La primera operación llevada a cabo por el Banco Internacional fue la de emitir 4 millones de colones: dos de ellos le prestó a la Administración de don Alfredo González Flores y los otros dos millones los destinó a proteger la agricultura con el objeto, bien pensado, de aumentar la producción, ante todo, en artículos para el consumo interior.

Luego ocurrió el fracaso del Banco Comercial, y muy mal nos hubiera ido en aquel momento en que el pánico más grande se apoderó de las gentes, si las ventanillas del Internacional no se hubiesen abierto para cambiar los billetes del fallido Banco por

otros de la nueva Institución.

Su apoyo a la agricultura, la cual ha sido siempre la fuente más segura que nos ha provisto de lo más necesario para el hogar, ha sido tan decidido, que no solamente ayuda a los que no tienen más capital que su trabajo, por medio de las Juntas de Crédito Agrícola establecidas en los campos, sino que también su protección ha alcanzado a los bananeros de la zona atlántica.

El interés sobre préstamos para nuevas siembras de café ha llegado a rebajar hasta el 6% anual, según el informe rendido el 31 de octubre de 1926 a la Junta Directiva.

A los agricultores hace tiempo les viene prestando a 14 años de plazo, 8% de interés y 4 para amortización. En las mismas condiciones creemos que presta para la reconstrucción urbana.

Con un establecimiento de tal naturaleza, que tiene una experiencia de más de trece años y probado en todo lo que ha sido necesario, ¿qué necesidad tenía el país de la institución del Crédito Hipotecario?

Absolutamente ninguna. El Banco Internacional presta dinero sobre hipotecas, y en cuanto a esta actividad de su comercio se podía ampliar en la forma que el Estado quisiera. Además a esta clase de operaciones se han dedicado siempre nuestros capitalistas incluyendo todos los Bancos establecidos en el país.

Oímos por ahí hablar de que ninguno de ellos emitía bonos. Cierzo es, pero precisamente la

emisión de cédulas al portador, en dólares y con la garantía del Estado y sobre todo sin limitación, entraña el peligro que nos amenaza. A conjurarlo vienen los ciudadanos que han pedido la reforma de la ley de fundación del Crédito Hipotecario, no con odios ni rencores y mucho menos con petulantes sensiblerías, como otros se gastan en sus discusiones, si no con el santo amor al país en el cual vieron por primera vez la luz del sol.

Bien venidos sean ellos, pues, y que Dios los ampare en sus anhelos,

En una entrevista tenida con un Secretario de Estado y publicada en un periódico de la localidad, se dice que la garantía que el Estado presta a los bonos es subsidiaria, tal aseveración hace creer que dicho funcionario desconoce los principios más rudimentarios del Derecho, pues si las operaciones de los Bancos y de las Bolsas se rigen por las leyes mercantiles, en esa rama de la legislación la solidaridad de los codeudores se presume, y como nuestra ley no dice nada en contrario y el Crédito Hipotecario es Institución del Estado, y además se estatuye que éste sale fiador de sus obligaciones, se deduce de todo ello, sin gran esfuerzo mental, que tanto debe los bonos la Institución como los adeuda la República; luego las cédulas hipotecarias del Crédito se consideran como papel del Estado, es decir, deuda pública,

en el verdadero sentido de la expresión.

El riesgo consiste sobre todo en que esos títulos transpongan nuestras fronteras y vayan a parar a manos de extranjeros, y el peligro es tanto mayor cuanto más grande sea la cantidad de dólares que se lleven, porque si los fondos de la Caja de Conversión son tan exiguos atendiendo los servicios corrientes de la Administración Pública, el día en que tengamos que situar en el exterior el oro suficiente, conforme reza la ley, para pagar los intereses y amortización de nuestras obligaciones hipotecarias que se encuentren en poder de acreedores de otras naciones, los caudales de la Caja de Conversión, repetimos, es muy difícil que resistan ese desembolso.

Hay que tener en cuenta la gran diferencia que existe entre pagar el servicio de los bonos a acreedores del interior, en nuestra moneda, y el vernos precisados a remesar su importe en oro al extranjero.

La calidad de nación acreedora no debemos permitir que corra peligro alguno. Esa columna es para nuestra economía nacional, lo que la soberanía a nuestro edificio político y no es bueno consentir en que nadie nos los destruya.

Derribarlos nosotros mismos con actos inconsultos, sería imponderable.

No es verdad que en Francia el Crédito Foncier sea Institución del Estado. Ese establecimiento lo dirigen y son dueños de él los particulares, que han formado una fuerte Compañía para explotar el negocio de préstamos sobre la garantía inmueble.

En cuanto a que Colombia y otras Repúblicas de Hispano América tienen la misma Institución que para nuestro país hemos copiado, ¿qué nos importa? Acaso el crédito sobre la propiedad urbana y rural estaba en ellas tan desarrollado como aquí, que rara era la persona que tuviera dinero que no se dedicara a él, sucediendo lo propio con los Bancos?

Lo mismo que acontece con las costumbres que en cada país son diferentes, pasa también con los negocios y con todas las demás cosas, que se subordinan al ambiente social y éste al medio físico.

Por eso de entre nosotros deben desaparecer los bonos hipotecarios, como deuda del Estado; para ello es necesario suprimir el Crédito Hipotecario que es causa de mayores gastos, y dejar esas operaciones libremente para el Banco Internacional, los establecimientos particulares y demás personas, que a ellas destinan sus haberes.

Manuel N. Fernández

Palabra Divina

Domingo III de Adviento

El Evangelio de la Misa de esta Dominica es del capítulo I, versículos 19 al 28, según San Juan:

«En aquel tiempo enviaron los judíos sacerdotes y levitas de Jerusalén a preguntar a Juan: Tú, ¿quién eres? Y confesó, y no negó. Y confesó: Que yo no soy el Cristo. Y le preguntaron: Pues ¿qué cosa? ¿Eres tú Elías? Y dijo: No soy. ¿Eres tú el Profeta? Y respondió: No. Y le dijeron: Pues ¿quién eres para que podamos dar respuesta a los que nos han enviado? ¿Qué dices de ti mismo? El dijo: Yo soy voz del que clama en el desierto: Enderezad el camino del Señor, como dijo Isaías, Profeta. Y los que habían sido enviados eran de los fariseos, y le preguntaron y le dijeron: ¿por qué bautizas, si tú no eres el Cristo, ni Elías, ni el Profeta? Juan les respondió, y dijo: Yo bautizo en agua, mas en medio de vosotros hay uno a quien no conocéis. Este es el que ha de venir en pos de mí, que ha sido engendrado antes de mí; del cual yo no soy digno de desatar la correa del zapato. Esto aconteció en Betania, de la otra parte del Jordán, en donde estaba Juan bautizando.»

RELEXION

«En medio de vosotros hay uno a quien vosotros no conocéis, decía el santo Precursor a la Sinagoga, representada en los enviados por los judíos a interrogar al Bautista, y estas palabras se enlazan mediante triste, al par que misterioso vínculo, con aquellas otras del mismo Evangelista, cuyo es el santo Evangelio de hoy, de San Juan, que hablando del Verbo encarnado dice: «En el mundo estaba y el mundo por él fué hecho, y no le conoció el mundo.» Persistió aquel desconocimiento de la Sinagoga, y hasta persiguieron y crucificaron por blasfemo al que era el Verbo encarnado del Eterno Padre; le desconocieron numerosos pueblos gentiles y dieron muerte a sus enviados, como Jerusalén había matado a los Profetas. Y por desventura, ¿no es también hoy negado por muchos, y como desconocido para no pocos cristianos? Ciertamente, y contribuye a ese estado infeliz el que se sigue sin dar oídos al Profeta Isaías, repetido por el Bautista en estos términos: «Enderezad el camino del Señor.» He aquí que nos hallamos en la tercera semana de este tiempo en que se nos recomienda por la santa Iglesia singular preparación para recibir el divino recién nacido, y a poco que lo consideremos, la conciencia nos acusará de que los caminos de nuestra vida no han dejado de ser enteramente tortuosos, de que las colinas de la soberbia siguen enhiestas, y la codicia y la sensualidad no han sido combatidas con la eficacia que requieren tan fieros enemigos de las almas. Y, sin embargo, el Señor se acerca. Obedezcamos a su Precursor, que acaso por última vez nos dice: Enderezad los caminos del Señor.

Santoral

Domingo, 11.—Santos Dámaso, papa, y Daniel confesor.

SAN DAMASO, PAPA ESPAÑOL

Nació en España, por los años de 304: una inscripción que había en la parroquia del Salvador de Madrid le hacía natural de esta Corte. Teodoreto dice que llamaban varón admirable y digno de toda alabanza. Desterrado de Roma Liberio, su predecesor, le acompañó Dámaso consolándole de tal manera, que el Papa se animó con su caridad y con sus palabras y le anunció que le sucedería en la Silla pontifical, como así fué. Elevado a la suprema dignidad de la Iglesia a los sesenta y dos años de su edad, edificó algunos templos en Roma, y entre ellos dedicó uno en honra del envictísimo mártir Español San Lorenzo. Halló muchos cuerpos de mártires, cuyos sepulcros ilustró con versos elegantes. Escribió algunas obras importantes en prosa y verso. Mandó que se cantasen los salmos de David alternativamente en toda la Iglesia, y que al fin de cada salmo se dijese *Gloria Patri*. Por encargo de este gran Papa hizo San Jerónimo la versión latina de la Sagrada Escritura, que la Iglesia adoptó para el uso público y se llama *Vulgata*.

NO SERA UD. ENGAÑADO.

Que siempre hay fulleras y fraudes en abundancia, es cosa que todo el mundo sabe; pero rara vez o nunca se encuentra que una importante casa comercial los cometa, sea cual fuere la clase de su giro. No puede haber éxito permanente de alguna clase, cuando esté basado en la mala fe o engaño. Esto nunca se ha visto ni se verá. Los que intenten los fraudes, son sencillamente tontos y pronto sufren el castigo que se merecen. Sin embargo, hay muchas personas que temen comprar ciertos artículos anunciados por temor de ser embaucados y engañados; especialmente se resisten a dar confianza a las manifestaciones que se publican sobre los méritos de ciertas medicinas. El eficaz remedio, conocido bajo el nombre de **PREPARACION DE WAMPOLE** es un artículo que se puede comprar con tanta seguridad y garantía como la harina, artefactos de seda o algodón, siempre que procedan de una fábrica de reconocida reputación. Es tan sabrosa como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Flúido de Cerezo Silvestre. Es de inapreciable valor en casos de Resfriados, Influenza, Anemia, Afecciones de la Garganta y los Pulmones. El Dr. Ernesto C. Vivanco, Médico del Hospital Alvear, de Buenos Aires, Argentina, dice: "Certifico que he usado la Preparación de Wampole con resultado halagador." La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cia., Inc., de Filadelfia, E. U. de A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquiera otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. De venta en todas las Boticas y Droguerías.

SAN VICENTE DE MORAVIA

El pasado Jueves nos visitaron alumnos de la Banda Salesiana quienes dieron un concierto en nuestra plaza dando a conocer la pericia y disciplina de que en materia de música son poseedores, pues parece mentira que ese conjunto de pequeños hagan ejecuciones con tanta maestría y arte que muchas filarmónicas quisieran para sí. A continuación dió comienzo en nuestro Teatro, generosamente cedido por la Empresa, la anunciada velada a beneficio de la Ermita de San Lucas ejecutada por los salesianos, siendo pequeño nuestro Teatro para contener tanta gente; el producto neto, que fué considerable, fué remitido para su fin.

La fiesta de la Inmaculada

no revistió gran solemnidad, ello se debe sin duda a que la Asociación de Hijas de María cuenta con muy pocos elementos, pues a la mayoría de nuestras señoritas les dá vergüenza y creen rebajarse si se uniforman con ese distintivo que es el emblema de la pureza; *pueda que algunas tengan razón*.....

Ya dió comienzo a la recolección de café, los cosecheros están de plácemes por la buena cosecha que hay este año unida al precio que obtendrá.

Nuestro amigo Máximo Rojas estrenará pronto una casa que a decir verdad por la disposición de sus departamentos y gusto de la misma es una de las mejores de nuestro pueblo.

Corresponsal

Nuevo bachiller

Después de lucidísimo exámen obtuvo el título de bachiller en humanidades el joven Carlos Manuel Trejos Flores, uno de los más inteligentes y esforzados estudiantes del Liceo de Costa Rica.

Reciba nuestras cordiales felicitaciones que hacemos extensivas a sus dichosos padres.

Cuando necesite suela blanca, suela acetada para talabartería, vaquetones, suela de cubiertas y para calzados venga a la Tenería San Felipe. Heredia.

Manuel Araya.—Administrador.

PAVESAS

Impresiones de viaje

Por B. María Feo, (Edición completa). De venta en la Librería Universal.

¢4,50 el ejemplar.

PROGRAMA

de las ejecuciones musicales que dará la Banda Militar en la Misa de Tropa y Concierto a las 17 horas en el Parque Central.

MISA

Primera Marcha de las Antorchas. Meyerbeer.

Mis Pesares. Jiménez Núñez.

CONCIERTO

1º The Wallabies. Marcha. Pit. goW.

2º. Paz y Labor. Obertura. Pa. res.

3º. Cielo Azul. Tango. Esparza Oteo.

4º. La Luciérnaga. Selección. Friml.

5º. Are You Sorry? Fox. Ager. Domingo, 11 de Diciembre de 1927.

El Director,
ROBERTO CANTILLANO

Deje de ensayar

Deje de ensayar con cuanto remedio se le ocurre. Para dolores Reumáticos y Neurálgicos, lo único, lo que realmente cura es el BALSAMO DEL DR. WINTON.

Es mejor que pomadas o Linimentos y no irrita la piel ni mancha la ropa.

Ahora mismo, compre un frasco de BALSAMO DE WINTON, en la Botica Vargas, Botica La Violeta o Botica Oriental.

Leche

Condensada

MARCA NIDO
siempre fresca

encontrará en el
Aguila de Oro

PUJOL HNOS. — TELEFONO 739

RAFAEL MEZA

Cirujano-Dentista

Oficina en la calle de la Sabana, 250 vs. al Oeste (para abajo) del Mercado por la línea del tranvía frente al Suich de la antigua cárcel hoy el Hospital al lado de La Barcelona.

Suscríbase
a este diario

Antes de comprar juguetes

VISITE EL

Bazar del Mercado

Bolas de Hule

Troles

Velocípedos

Pitos

Cornetas

Rifles

Juguetes de Celuloide

Gran Surtido de Muñecas

United Fruit Company

Servicio de Vapores

Los vapores ULUA, TOLOA, CALAMARES y PASTORES harán el servicio entre Limón y Nueva York, llegando los Jueves en la mañana a Limón, vía Habana y Cristóbal, y zarpando los sábados en la tarde para Nueva York, vía Cristóbal y Habana.

Los vapores SURINAME, SARAMACCA y COPPENAME, que hacen el servicio entre Nueva Orleans, y Limón vía Cristóbal, llegarán quincenalmente a Limón los viernes en la mañana, zarpando de regreso para Nueva Orleans vía Bocas del Toro y Cristóbal, Sábado en la tarde

Los vapores CAVINA, ARIGUANI y CARARE, que hacen el servicio entre Avonmonth y Limón, tocando en Trinidad, Barbados, y Cristóbal llegarán quincenalmente a Limón los Jueves en la mañana, zarpando de regreso para Avonmonth, vía Kingston, los Viernes en la tarde.

También cada semana alterna, un vapor de carga; zarpará de Limón para Liverpool los viernes, vía Jamaica.

Los vapores «Limón, San Mateo, Esparta, La Perla y San José, harán servicio entre Limón y San Francisco, llegando los sábados en la mañana a Limón, vía Cristóbal, y zarpando los lunes a medio día para San Francisco directo, vía el Canal de Panamá. Estos vapores harán un servicio de carga rápido entre Limón y San Francisco, llegando a este último puerto en trece días.

Para más informes dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón o a los Sub-Agentes en San José, Sres. Sasso & Pirie Succs.

M. M. MARSH,
Administrador

Octubre 17 1927.

ESTAMOS LISTOS

para atender todas las órdenes de
Utiles Escolares
y Material de Enseñanza
de toda clase

Pida Ud. los renombrados

CUADERNOS
de esta casa

Librería Lehmann

(SAUTER & Cº)

CATRAMINA BERTELLI

Famosas píldoras para combatir el asma, bronquitis crónicas, toses y demás afecciones de las vías respiratorias, acaban de llegar a la
BOTICA VARGAS

Gran fábrica de mosaicos hidráulicos

Fundada en 1906, por el Ingeniero Lesmes S. Jiménez
San José, Costa Rica

Adela v. de Jiménez e Hijos

CONTRATISTAS CONSTRUCTORES

APARTADO 343.—TELEFONO 277

El Apostolado de la Oración

Invita por este medio a las Misas que se celebraran en la Santa Iglesia Metropolitana, en el Altar del Sdo. Corazón, el Lunes 12 del corriente, a las 6, 6 y ½ y 7 a. m. en sufragio del alma de nuestro muy recordado Director, el Ilustrísimo Sr. Obispo Monseñor Juan Gaspar Stork.

Aproveche esta oportunidad

Gran oportunidad para los jóvenes y señoritas, que deseen estudiar el comercio, Estudie en su propio hogar, durante sus momentos desocupados. Hagase un experto contable, una taquígrafa competente, o un hábil agente viajero vendedor en poco tiempo. Nuestro curso de «Arte de Vendedor» le pondrá en condiciones, de hacerse un agente viajero vendedor, con oportunidad de viajar por todos los países de Centro y Sud América y los Estados Unidos. Todos nuestros cursos son enseñados en español y son fáciles de aprender y completamente prácticos. Garantizamos que Ud. aprenderá cualquiera de nuestros cursos prácticamente, o le devolveremos su dinero. Prepárese para que pueda desempeñar una buena posición, en donde quiera que Ud. vaya. Decidase hoy mismo y hágase de su profesión, que le valdrá de mucho en lo futuro. Aproveche su tiempo, mientras los demás hacen castillos en el aire. Escribanos hoy mismo, pidiéndonos más información.

Rodríguez Comercial School

15 W. 112 th. St.,
New York City

Muy Sres. míos:

Tengan la bondad de enviarme su curso de y adjunto sírvanse encontrar \$3.00 oro americano, como primer pago del primer mes.

Sírvanse marcar el curso, o los cursos, en que está Ud. interesado.
Taquígrafa Greg. Inglés Comercial,
Teneduría y Contabilidad. Español Comercial.
Aritmética Comercial. Español Gramatical.
Práctica de Oficina. Inglés.
Arte de Vender. Ley Comercial.

Nombre
Calle Núm.
Ciudad Prov. o Estado
República de

AGENTES ACTIVOS

NECESITAMOS AGENTES ACTIVOS E INTELIGENTES,
EN TODAS LAS CIUDADES DE LA REPUBLICA,
ESCRIBANOS HOY MISMO.

Los específicos de reconocida utilidad

Uno que se usa para el MAL OLOR DEL SUDOR DE LAS PERSONAS, para calmar la picazón del cuerpo y para quitar el sudor de los pies, BOREAL, es su nombre y sus efectos son inmediatos. Cada paquete vale 25 céntimos.

El otro es el «CALLICIDA IMPERIAL», que cura los callos en nueve días. De ambos específicos es agente la FARMACIA GRILLO, reputado establecimiento de la Capital, que se ha hecho acreedor a la confianza del público, por la buena clase de sus artículos, por el surtido que mantiene y por la fijeza de sus precios, que siempre son los más bajos de la plaza.

GRILLO HERMANOS
PROPIETARIOS

LA PROVEEDORA

Surtido siempre renovado de mercaderías generales
Atención esmerada a nuestros clientes
Ventas en condiciones ventajosas
Háganos una visita y quedará complacido

COLERA Y MOLINA

Comentando los cables

Viene de la primera página

ñados, los que vivimos bajo un régimen de libertad y democracia. Pero allá en México, el caso no sorprende a nadie, pues todo mundo sabe que el general Obregón es el amo y señor de México y el candidato de la imposición oficial.

Todos esos acontecimientos en México, prueban que la libertad y la justicia en boca de los sicarios del régimen revolucionario mexicano, son la última palabra. Razón tienen ciertos liberales de desear que hagamos la «Patria Grande» para ponernos bajo la protección de tan fraternal y humanitario gobierno, así como también en otra ocasión intentaron hacer la unión centroamericana, bajo la férula del panterismo de Rufino Barrios, infeliz intentona que provocó la ira santa del pueblo de Costa Rica quien presuroso empuñó las armas para defender su libertad inestimable.

Leemos en nuestros canjes la noticia cablegráfica que viene de Moscú, el gobierno de Rusia ha tenido un resonante triunfo: consiguió, después de muchos rue-

gos, que el Tío Sam le prestara algunos reales, quizá para salvarse del desastre económico. Grandioso triunfo!

Ah! Con que pidiéndole plata prestada a los burgueses capitalistas? Idiay, señores bolcheviques: no decían Uds. que iban a destruir el «capitalismo opresor» y a convertir el mundo en un paraíso terrenal? Qué se hizo el orgullito y las bravatas de desafío al mundo entero?

Eso prueba que una cosa son las teorías y otra cosa es la realidad; o lo que es lo mismo: una cosa es con guitarra y otra cosa es con violín.

Pero eso de haber pedido y obtenido dinero prestado a la «Primera República Burguesa» no es un triunfo, como dicen los muy ladinos soviéticos, sino una derrota más para las teorías socialistas y una humillante capitulación para el Soviet que ha pretendido implantarlas en Rusia, donde viene ahora el oro burgués a salvarla de la bancarrota económica en que la han sumido los teo-izantes de la Revolución Social.

Cachiflín

Cartago al Día

De justicia

Muy pronto cosechará sus buenos frutos el maestro constructor don Valerio Córdoba A.

Con motivo de estar a su fin los trabajos del Templo de Concepción, de que tantos elogios ha recibido por la Prensa el director de ellos, humilde obrero, gala de la clase a que pertenece, fué condecorado por la Junta Constructora de ese pintoresco barrio en una fiesta de despedida. Enviamos tanto a los miembros de dicha Junta, como al obrero merecedor de este pequeño obsequio, nuestras más cariñosas felicitaciones.

Lo sentimos

El señor don Jesús Valerín, guarda cama a causa de un serio percance.

Al pasar de una acera a la otra se resbaló en una cáscara de banana y se facturó una pierna. Deseamos para el señor Valerín completo restablecimiento, sintiendo lo ocurrido.

Recienvenido

Don José María Ivankovich y su señora doña Jesús Muñoz de Ivankovich ponen a disposición de sus amistades un robusto niño, que hace hoy día la felicidad de su hogar. Para ellos mis mejores parabienes.

Dichosos

Fecha feliz el día de hoy para los esposos Paco Robles y Ana María Meza de Robles.

quienes cumplen 12 años de llevar una cruz pesada pero sufrida con amor y ternura. Felicitación sincera envío por este día donde el hogar ha sido siempre paz y concordia.

Nacimiento

En el hogar de don Sigifredo Brenes y de dona Carmen Sánchez de Brenes ha llegado la dicha por un lado del feliz arribo de un hermoso niño y el sufrimiento por otro lado, por haber ingresado la señora esposa al Hospital a causa de una fiebre puerperal. Pero gracias a Dios se encuentra fuera de peligro.

Fallecimiento

Don Ramón Brenes Madriz, jefe de una numerosa y respetable familia, falleció a los 96 años después de haberle dado a sus hijos una educación esmerada. El señor Brenes fué un soldado del 56, sirviéndole como trofeo una medalla de plata, cuya reliquia guarda su familia, como recuerdo.

Corresponsal

A Nuestra Señora de Balbanera

Doy por este medio mi público agradecimiento a la milagrosa Virgen de Balbanera por un favor muy grande recibido.

Mariana de Rojas N.

S. Juan de Tibás.

Notas Sociales

Boda Herrera Marchena

Agradecemos el envío de la siguiente participación: Encarnación v. de Sánchez tiene el gusto de participar a Ud. el próximo matrimonio de su nieta Ilma con el señor Juan Elías Herrera Romero,

Juan Elías Herrera Romero participa su próximo matrimonio con la señorita Ilma Marchena Sánchez.

Nuestros mejores votos por la felicidad del futuro hogar.

Viajeros

—En la semana entrante regresará al país el virtuoso Dominic Fr. Raymundo Martín, superior de los Dominicos, en deberes de su cargo.

Le anticipamos nuestro saludo.

—Para Juan Viñas salió el Lic. don Manuel Francisco Jiménez en compañía de su señora esposa y demás familia.

—De las Minas de Abangares se encuentra en esta capital el Coronel don Carlos H. Prestinary.

—De paseo en Alajuela estuvo ayer doña Julia Padilla de Ceci.

Aguinaldo a unos empleados

Entre las dependencias del Gobierno, una en la cual se labora con más ahínco y que es además una rica fuente de entrada para el país es la Tributación Directa.

El mismo número de empleados cuenta esa oficina ahora que hace 5 años y los mismos sueldos, no obstante haberse duplicado el trabajo; por lo tanto creemos de justicia que el gobierno, así como lo hace con otras dependencias gire a esos empleados un sueldo como aguinaldo de Navidad.

Una distribución...

Luego recibieron sus premios las dos niñas.

La concurrencia admiró los trabajos del año, expuestos, que revelan el admirable aprovechamiento en escritura, dibujo, costura, remiendo y otras labores de las dos coronadas que ganaron, la primera María del Carmen a los siete años, el tercer grado; y María Cristina, a los cinco, el segundo grado, después de un año de aplicación y conducta angelicales.

Los abuelitos dispensaron después toda suerte de finas atenciones a la concurrencia.

Yo me ausenté rumiando en la mente, lo de:

«... bajo el límpido azul de tu cielo blanca y pura germina la paz...» que tan bello y maliflú me sonó, cantado por dos vocecitas de querubines.

Rosendo de J. Valenciano

S. José 10 de diciembre de 1927.

Enfermos

De la Clínica del Dr. Figueres salió restablecido don Julio Chacón, quien fué operado por el Dr. Corvetti.

—Continúa mejor en esa Clínica la señorita Margarita Aragón, quien fué rocientemente operada.

—También continúa mejorando allí mismo don Francisco Alvarado.

—Doña Ada Jiménez de Jiménez sigue ya mejor de su operación.

—En tratamiento médico se halla en la Clínica de Figueres don José Ortiz.

—Delicada de salud se encuentra la Srta. Graciela Jiménez.

—Gravemente enfermo se halla don José María Zumbado.

—En la Clínica Moderna fué operada por el Dr. Pacheco doña Regina de Alpizar.

—Don Célimo Barquero fué operado en la Clínica Moderna por el Dr. Angel Rosa Chacón Chacón.

—Enferma se halla en esa Clínica la Srta. María Luisa Valverde.

—Por el Dr. Victory fué operada la Srta. Elisa Batista.

Géneros negros para señora, finos. Especialidad en este artículo.

TIENDA BENAVIDES. Heredia.

Anúnciese en este diario

Bolsitas para niños; todo número; todo color.

TIENDA BENAVIDES Heredia

LA POUPEE

BEJOS M. YAMUNI

Gran almacén de novedades y de artículos de uso corriente

—>>>

Agencia exclusiva de las famosas Liantas

Kelly

—>>>

Artículos para regalos y gran surtido de muñecas para Navidad

Todo a precios sin competencia

Solicite los Vinos Naturales de Naranja, Nisperos, Marañón de la Fábrica de VICENTE SAUREZ H.

Premiados por su excelencia en dos exposiciones nacionales y últimamente en la gran Exhibición de Roma

TELEFONO 1084 - APARTADO 927

¡El mejor regalo para Navidad!

Una Cámara Fotográfica

Gran surtido en accesorios fotográficos

Gran variedad en juguetes

Ultima novedad

FOTOGRAFIA GOMEZ MIRALLES

TRES MIL COLONES REGALADOS

Por cada colón que usted nos compre, le daremos un tiquete para participar en la Rifa de Navidad

Doce Valiosos Premios

ALMACEN ROBERT

REFRESCOS T R A U B E C E R V E Z A